



# みんなのえがお

令和6年7月19日 文責 校長 吉田まりか

## 1学期終了！いよいよ夏休みです！！

2～6年生は1学期始業式から71日、1年生は入学式から67日の1学期の学習を終え、いよいよ明日から40日間の夏休みに入ります。（そのうち8/22午前は授業日の登校日です）1学期の終業式にあたり、全クラス担任に1学期特に成長したこと・頑張ったことについてインタビューしました。

- \*1年1組～発表、歌、何でも元気いっぱいです。友だちのいいところ見つけも上手になっています。
- \*1年2組～入学当初から自分で歩いて登校。誰も泣かず休まず元気いっぱい。立腰も上手になりました。
- \*2年1組～朝教室に入る時に自分から「おはようございます！」と元気に挨拶できるようになりました。
- \*2年2組～勉強、掃除、発表、遊び…何でも元気いっぴいやる気いっぴい。メリハリがついています。
- \*3年1組～いろんな場面で素晴らしい団結力を発揮しています。自主性も育ってきています。
- \*3年2組～あたりまえのことをあたりまえに行動する『あたきち』活動ができる子が増えました。
- \*4年1組～まずやるべき事を優先してから自分のしたい事をするできるようになりました。
- \*4年2組～何事にも常に全力で一生涯懸命な子供たちです。一致団結のパワーも素晴らしいです。
- \*5年1組～相手の話を待ったり、聴いたり、受け入れ認めたりすることができるようになりました。
- \*5年2組～あたり前のことをあたり前と考えられるようになりました。委員会活動も頑張ってます。
- \*6年1組～クラスのためにみんなのために動く子が増えました。上級生らしい行動も増えました。
- \*6年2組～学習意欲や集中力が向上し、6年生らしくなりました。友達への言葉遣いも良くなりました。
- \*ひまわり～ひまわり学級のメンバーで話し合ったり協力したりできています。仲が良いクラスです。
- \*たんぽぽ1組～自分のスケジュールに沿って、時間割通りに動けるようになりました。頑張りました。
- \*たんぽぽ2組～我慢する心が備わってきました。思いやりや優しさが増えて、けんかが減りました。
- \*たんぽぽ3組～自分の言葉で気持ちを伝えられるようになりました。自分の良さを益々伸ばしています。
- \*\*どの担任も4月にはバラバラだったクラスをまとめ上げ、それぞれ素晴らしい学級経営を行っています。また働き者でベテランの級外職員や支援員・事務職員たちが、若手担任中心の各学級をしっかりとサポートし支えてくれています。
- \*\*また、今年度はコミュニティスクールとなったこともあり、PTA関係の皆様や地域の皆様が、これまで以上に教育活動に積極的にご参加ご支援いただくようになりました。

1学期間の学校へのご支援ご協力、見守り等、本当にありがとうございました。お陰様で子供たち皆健やかに成長しながら無事に1学期を終えることができました。8/29(木)の2学期始業式で、川上小の子供たちの元気な笑顔に再び会えることを楽しみにしています。夏休みも家庭で地域で、『あいさつ1番！元気1番！笑顔1番！』に、安全に健康に過ごしてくれることを願っています。

## 全校平和集会を行いました

昨日7/18(木)に全校平和集会を行いました。猛暑を考慮し、今年は平和集会実行委員会が会議室から各教室にリアルタイム配信という形で行いました。『折り鶴』の歌を全校で合唱し、2～6年の実行委員によるスライドショーを用いた『平和ってすてきだね』の絵本の読み語りを聴き、各クラスが『学級平和宣言』を行い、最後に校長の話をお聴きしました。ご参観においでいただいた保護者や地域の皆様ありがとうございました。日本人にとって、原爆記念日や終戦記念日がある『夏』は、『平和』についてじっくりと思いを巡らせたい季節です。夏休み中に、是非ご家族でも『戦争』『平和』『命』について、語り合う機会を持っていただきたいと思います。今も続いている戦争や紛争の終結と恒久平和、そして、将来子供たちが平和な社会の担い手となってくれることを心から願っております。



くりモート開催でも、全教室同時に平和を願いながらの大合唱。全校に歌声が響き渡りました。



実行委員が会議室から各教室に向けて、平和の絵本の読み聞かせと絵本の紹介をしました。



各学級毎に考えた平和行動宣言をリモートで全校で紹介し、クラス皆で唱和しました。



この日の午後、縦割りグループで、1人1人が折り紙に平和メッセージを記し千羽鶴を折りました。

千羽鶴にして二学期に  
6年生が長崎に供えてきます

## 6年生特別講話『川上の歴史と平和』

6年総合的な学習の特別講師に今古賀在住の山下一夫先生(本校昭和32年卒)に来ていただきました。明治の初め佐賀県に50校できた小学校のうちの4校が現川上校区にあったこと、戦時中は爆撃時の児童の被害を分散させるために各公民館に分かれて授業をしていたこと、お父さんが出征、戦死されたのでお父さんに会ったことがなく一度でいいから「お父さん」と呼んでみたかったこと等を話され、最後に「絶対に戦争はしてはいけない」というメッセージを受け取りました。『川上』についての深い貴重な学びとなりました。



真剣に話に聴き入る子供たち。山下先生は校長の恩師でもあります。

## クラブ活動の地域展開スタート!

今年度よりコミュニティスクールとなったことを機に、4~6年生対象のクラブ活動を「新たなモノ・ヒト・コトとの出会い」「異学年児童及び地域の方との学びやふれあいを通じた学校目標の達成」を目指して大改革しました。本校児童のためにと、快く呼びかけに応じてくださったボランティアの皆様、ありがとうございます。茶道、卓球、ダンス、ポッチャ、将棋・オセロ、昔遊び、手芸、国際交流…といったこれまでにないおもしろいクラブがスタートしました。唯一地域ボランティアが入っていない音楽クラブにつきましては、こちらから地域に出向くつもりです。出演要請お待ちしております♪



勢揃いしたクラブボランティアリーダーの皆様。どうぞよろしくお願いたします!!

## 連絡・お願い

◇前回の学校だよりの「フリー参観アンケートへの回答」にて書き漏らしがありましたので、改めて回答させていただきます。「学校から持ち帰るタブレットPCのインターネット利用時間を、就寝時間を考慮して21時まででなく20時までにしてほしい」というご意見が複数ございましたが、この利用時間は佐賀市で全学年対象に設定されていますので、学校で設定することはできません。しかしながら、学校でも家庭でも就寝時間を踏まえた利用時間について声かけをしていければと思います。

◇「よりよい学校環境づくりのためのアンケート」をメールにてお願いしております。ご多用中に恐縮ですが、今回もお子様お1人ずつについてオンライン回答をお願いします。また個人懇談の折にも学校へのご意見を担任のみならず校長室までどうぞ遠慮なくお知らせください。

### ◇室内遊び道具寄付のお願い

雨天時や猛暑時等に児童が教室で遊ぶために、各ご家庭で不要になった室内遊び道具(トランプ、ウノ、カルタ、オセロ、将棋、ボードゲーム類)がございましたら学校へ譲っていただければありがたいです。ご寄付いただける場合は、川上小事務室(職員室)までお願いします。

## 夏休みから2学期始めにかけての予定及び2学期の主な行事

7/22(月)23(火)24(水) 個人懇談 ※但し一部学級では別日程でも実施いたします。

8/1(木) 川上校区一斉ラジオ体操 (6:20集合 6:30~ 川上小学校運動場にて 雨天中止)

8/13(火)14(水)15(木) 学校閉庁日

8/22(木) 全校登校日(授業日) 10:00下校予定

8/29(火) 2学期始業式 11:30下校予定 8/30(水) 3時間授業 11:30下校予定

9/2(月)~9/4(水)まで 給食あり 1~3年4時間授業 13時下校予定

※9/2(月) 4~6年クラブ活動のため5時間授業 14:35下校予定 9/3(火), 4(水)13時下校

9/3(火) 読み語り、9/24(火) 読み語り 9/30(月) 前期通知表渡し、10/5(土) PTA除草作業

10/19(土) 運動会、10/21(月) 振替休業日

※10/19(土)雨天時⇒10/19(土)学校休み 10/20(日)運動会 10/21(月)振替休業日

11/6(水)~7(木)5年宿泊学習 11/20(水) 1~4年バス旅行 11/21(木)~22(金) 6年修学旅行

12/1(日) 川上小フリー参観デー・PTA夢学級? 12/2(月) 振替休業日

おもな年間行事計画は学校 HPにも掲載されております



夏休み中も、**重大事案発生時**(大きな病気、交通事故、事件等)については、学校にご連絡をお願いします。(事件等についてはまず警察に)学校に連絡が付かない場合は市教委緊急電話にお願いします。

**市教委緊急電話** ① 090-1519-4021 ② 090-1519-2912  
③ 090-1519-2867

毎朝子供たちの登校を見守ってくださっている交通指導員の皆様、お守り隊の皆様、1学期間ありがとうございました。お陰様で登下校中の交通事故もなく、無事に終業式を迎えることができました。心から感謝しております。夏休みの朝は少しゆっくりりされて、2学期からまたよろしく願います。